
令和４年 教育委員会 10月定例会 会議録 

 

１．日時及び場所   日時  令和４年 10月５日（水） 午後１時 55分から午後 3時 12分まで 

           場所  佐久穂小・中学校 会議室 

 

２．出席委員 渡邉秀二、山浦みつ子、井出なおみ、由井正宏 

  欠席委員 小林智一 

 

３．その他出席者 

 佐々木斉こども課長、岡部豊一生涯学習課長、市川美奈子学校教育係長、津金海斗学校教育係主事 

 

４．傍聴者 なし 

 

（以下 会議事項概要） 

１．開 会 

渡邉教育長あいさつ：８月に実施した「イングリッシュキャンプ」の問い合わせが数件あり、反響

の大きさを感じた。 

 

～イングリッシュキャンプでの児童生徒の様子を撮影したプレゼンテーション動画と、テレビ

放映された動画を視聴した。～ 

 

津金主事が、イングリッシュキャンプにおけるアンケート結果の報告をした。参加者 25 名中、19

名からアンケートの回答があった。「楽しかった。」以外に、「友達にもイングリッシュキャンプを

紹介したい。」という感想や、「もっと英語による取り組みをしたかった。」という感想もあった。 

 

～引き続き教育長あいさつ～ 

渡邉教育長：先月の樺松祭における合唱は、生徒１名に対し保護者１名が参加する事ができた。生

徒からは、「親が聴いてくれる事は嬉しい。」という意見があった。また、9年生がお手本となり創

意工夫をし支えていた。午後の体育祭は、保護者が距離を保ち参観を行った。今年度も、ＤＶＤを

作成し配布する予定である。小学校の運動会は、全校行進は行わず、ダンス等も各々適切な距離を

とり実施された。各世帯保護者も秩序を守り、約 1,500名の参観者があった。 

また、本日教育課程研究協議会が 3 年ぶりに実施され、佐久穂小 3 年生の音楽の授業が参観さ

れた。参加者から好評をいただいた。異年齢の関りや、小諸養護学校分教室との関わりを、伝統的

に育んでいることも評価された。小学６年生は 10月下旬に 1泊 2 日で、山梨県方面へ修学旅行を

実施予定である。 

 

２．教育長報告                                

渡邉教育長：資料に沿って報告された。諏訪市教育委員会の視察を受けた事について、諏訪市から

のお礼文を紹介し報告を行った。 

→ 質疑なし 



 

３．教育委員会関係行事予定（10月分）                     

市川が資料に沿って説明した。 

 

４．事務局報告                                                              

岡部生涯学習課長：ウクライナ応援イベントを 8 月～10 月に２回行った。３０万円を超える募

金が寄せられ、募金はウクライナを支援する団体に贈呈した。 

  

５．議 事 

（１）通学路安全点検について 

 津金主事：令和４年度通学路地区要望１４ヶ所について、資料に基づき説明を行った。 

 佐々木こども課長：他県でスクールバスの園児の置き去り事故があったが、町でも降車の際の点検

や、学校でも欠席の子どもの所在確認等安全に配慮していきたい。 

 由井委員：小海町での不適切な降車があったが詳細を承知しているか。 

 佐々木こども課長：マスコミ情報のみ承知している。 

  

（２）後援名義使用承認について 

・「長野県音楽教育研究大会佐久大会」の後援依頼 → 全員賛成で承認 

   ・「第 33 回八ヶ岳高原合唱祭」の後援依頼 → 全員賛成で承認 

 ・「こころのミュージカル 2022」の講演依頼 → 専決処分全員賛成で承認 

（３）その他 

 市川が２点提案を行った。１点目は、長野県市町村教育委員会連絡協議会から出された「教育の 

充実進展のための宣言・要望について」概要説明を行い、ご意見のある方は後日報告していただく 

よう伝えた。意見のない場合は承認をさせていただくこととなった。もう１点は、１０月２１日に 

オンラインで開催される長野県市町村教育委員会研修総会の概要について説明を行った。 

井出委員：９年生から小諸養護学校分教室の声が大きく気が散るので、せめてテスト期間中は静か

にす 

る対応はできないかという意見があった。 

教育長：小学生には、テスト期間中は静かにするよう看板で知らせている。小諸養護学校分教室に 

ついては、朝体育館等をまわって飽きないよう配慮をしている。小学生や小諸養護学校の児童生徒 

が共生していることは学校の文化でもある。また、いつ我が身が逆の立場になるかわからない。共 

生の社会であることを子ども達にも理解していただきたい。  

井出委員：部活動で不適切な指導のあった先生に対して、指導のフォロー体制があると良いと感じ 

る。また先生の指導内容に対して保護者からクレームがあり、学校全体で対応していただいた。校 

長先生をはじめ学校のご労苦を痛感している。今後も子供の教育にご尽力いただきたい。 

由井委員：小学校２年生でケンカがあり、加害者、被害者ともに保護者が知り合いのため、仲裁に 

入った。学校は、被害者のフォローはしたようだが、加害者のフォローもお願いしたい。大日向小 

学校で地域を学ぶ授業があり講師をした。佐久穂小とマッチングできれば良いと感じた。 

 

６．その他 



（１）委員出席行事等について 

 ①県市町村教育委員研修会 10月 21日（金）役場オンライン研修 → 教育長、教育委員出席 

②南佐久郡教委連代議員会・学事職員会正副理事長懇談会 10月 26日（水）北相木村 

  → 渡邉教育長、山浦職務代理出席  

③町校長会 10月 17日（月）に予定していたが日程調整中（佐久穂小・中学校）→ 教育長出席 

④町教頭会 10月 21日（金）に予定していたが日程調整中（佐久穂小・中学校）→ 教育長出席  

     

（２）その他諸行事・学校行事等 

  ・6年生修学旅行 山梨県方面 10月 25日～26日 

  ・中学部活新人戦東信大会予選会  10月 土日 

 

（３）来月の定例会等の日程について 

    11月 ２日（水）  午後 2時～4時 

        

（４）その他   なし 

 

７．閉会 渡邉教育長：予定した議題は以上です。これで１０月の定例会を終了します。ありがと

うございました。 


